



BENJAMÍN GAONA NECESITA UN COSTOSO TRATAMIENTO.

Familia porteña lucha por costoso tratamiento de joven con cáncer

La familia de Benjamín Gaona, un joven alumno de cuarto medio del Colegio Salesiano de Valparaíso, atraviesa una difícil situación debido al agresivo cáncer que enfrenta. Para avanzar en su recuperación, necesita con urgencia un costoso tratamiento que, hasta ahora, ha sido rechazado por el sistema público de salud.

Marisol Espinoza, madre del estudiante, relató que el diagnóstico se confirmó el 9 de diciembre de 2024, cuando se detectó un tumor retroperitoneal. “La biopsia indicó que tenía cáncer en las células germinales, un tumor tipo Yolk”, explicó. Desde entonces, el adolescente ha recibido un intenso régimen de quimioterapia, con ocho ciclos completados. Para completar su tratamiento, es imprescindible que Gaona acceda a un autotrasplante de células, un procedimiento que —según la familia— no se realiza en el sistema público y sólo está disponible en una clínica privada en Santiago, con un elevado costo económico.

“Estamos entre que el Ministerio de Salud lo apruebe y que FONASA financie el costo de este tratamiento”, relató Marisol Espinoza. La madre también denunció que la primera solicitud fue rechazada con el argumento de que, al cumplir 17 años, su hijo es considerado

17

años tiene Benjamín Gaona, sin embargo su tratamiento fue rechazado por ser considerado adulto.

adulto y que el tratamiento sólo se otorga a pacientes pediátricos.

“Esto se estaba viendo con el Ministerio de Salud, pero en primera instancia lo rechazó porque Benjamín cuando ingresó al hospital tenía 16, ahora tiene 17, y ellos no lo ven como un niño, lo ven como un adulto. Ahora lo están evaluando otra vez, pero están esperando que FONASA acepte pasar la plata para el autotrasplante”, explicó.

Espinoza enfatizó que, si bien su hijo está siendo atendido por el área pediátrica del Hospital Van Buren, el criterio etario ha sido una traba para acceder al procedimiento. “Él está hospitalizado en pediatría, lo ve el área pediátrica y los doctores creen que debería acceder al trasplante. Pero esta es la lucha que queremos dar, porque el tiempo pasa, ya lleva muchas quimioterapias, está cansado y no es bueno para él seguir así”, agregó, haciendo un llamado urgente a las autoridades para que revisen el caso y faciliten la cobertura necesaria. 🙏